



Comité d'Intérêt de Quartiers

Bonneveine - Vieille Chapelle Lapin Blanc - La Sérane - Gâtons

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION CIQ BONNEVEINE VIEILLE CHAPELLE 5 septembre 2023

Membres du conseil d'administration

Présents ou représentés : Mmes Marie José CAVENATI, Christine LA ROCCA, Christine GUERRE, Arlette MAUREL, Aimée MOSSE, Martine TAYAR, Monique MORENO, Monique SILVESTRO, Nelly GINIES, Béatrice SILVESTRO, Monique LEGAY

M. Gérard PELLETIER, Georges CERU, Jean Claude FORMOSA, Marc GALLI, Daniel EYCHENNE, Jean Paul GABERT, Sébastien LEGAY, Claude SOLARI, Jean François CHRETIEN, André RICARD

Excusés : Mmes Liliane DALLI, Monique SURRY, Mr Jacky LANDEAU

Auditeurs : Benoit LEGAY

Christine LA ROCCA, Présidente, ouvre la séance à 17h00.

Approbation du Conseil d'Administration du 6 juin 2023

Le compte rendu est approuvé à l'unanimité.

Point sur les activités passées

- Triste nouvelle : décès de Josette DONA, membre de notre CA depuis de très nombreuses années. Arlette et André ont assisté aux obsèques le 1^{er} juillet et ont représenté le CIQ. Sincères condoléances adressées à sa famille au nom du CIQ. Nous aurons une pensée pour elle lors de notre AG d'octobre et un article est prévu pour notre prochain journal avec le concours des membres du CA qui l'ont bien connue.

- Benoit LEGAY nous a adressé une demande pour intégrer notre CA. Nous mettons au vote sa candidature qui est validée à l'unanimité. Bienvenue à Benoit.

- Piratage à nouveau de notre boîte mail pour la 2^{ème} fois. Perte des mails et adresses mails. Et piratage du compte Facebook. Nouveau compte Ciq Bonneveine créé le 17 juillet. Enorme travail, pas encore terminé pour trier et classer les nombreux mails et adresses récupérés.

- Point sur la situation de la Fédération CIQ 8^{ème}.

Rappel des faits suite à la démission de l'ancien président de la fédération le 22 mai au motif qu'il n'a pas obtenu l'unanimité au sein du bureau fédéral notamment sur sa « demande de réponse à donner sur le comportement du président du CIQ des Goudes à l'occasion du CA du 10 mai 2023 ».

Depuis le 22/12/2020, notre CIQ avait désigné pour le représenter à la fédération Christine GUERRE comme déléguée et Gérard PELLETIER comme délégué suppléant.

Pour rappel, lors d'un vote en fédération, seuls les Présidents de CIQ et les délégués ont droit de vote.

Echanges entre les membres de l'assemblée.

Après des débats divers et variés où chacun a pu s'exprimer, puis suite à la demande de plusieurs membres du CA et dans un souci d'apaisement pour retrouver des conditions de travail sereines dans la transparence et le respect des valeurs de notre association de bénévoles, la Présidente et le 1^{er} Vice-Président proposent le changement de délégué pour nous représenter à la fédération : délégué et délégué suppléant.

Notre 1^{er} Vice-Président Gérard PELLETIER se présente au poste de délégué.

- 4 votes contre : Christine GUERRE, Marie José CAVENATI, Monique MORENO, Nelly GINIES.

- 1 abstention : André RICARD.

- 16 votes pour : Georges CERU, Jean Francois CHRETIEN, Daniel EYCHENNE, Jean Claude FORMOSA, Jean Paul GABERT, Sébastien LEGAY, Marc GALLI, Christine LA ROCCA, Aimée MOSSE, Gérard PELLETIER, Monique SILVESTRO, Claude SOLARI, Monique LEGAY, Martine TAYAR, Béatrice SILVESTRO, Benoit LEGAY.

Sébastien LEGAY se présente au poste de suppléant.

- 4 votes contre : Christine GUERRE, Marie José CAVENATI, Monique MORENO, Nelly GINIES.

- 17 votes pour : Georges CERU, Jean Francois CHRETIEN, Daniel EYCHENNE, Jean Claude FORMOSA, Jean Paul GABERT, André RICARD, Sébastien LEGAY, Marc GALLI, Christine LA ROCCA, Aimée MOSSE, Gérard PELLETIER, Monique SILVESTRO, Claude SOLARI, Monique LEGAY, Martine TAYAR, Béatrice SILVESTRO, Benoit LEGAY.

Gérard PELLETIER et Sébastien LEGAY sont dorénavant respectivement délégué et suppléant pour nous représenter à la Fédération CIQ 8^{ème}.

Est ensuite proposé de mettre au vote un principe de fonctionnement de notre association à respecter pour la bonne marche de notre association :

« Si un membre du CA souhaite intégrer en représentation de notre CIQ toute instance ou institution liée aux CIQ, et ce quel que soit le poste, comme un poste au sein du bureau de la fédération (référént mobilité, sécurité, propreté fédération...), de la confédération des CIQ..., cette personne devra au préalable en faire la demande au bureau et obtenir l'aval du CA par un vote à la majorité, ceci dans le seul but de défendre solidairement les intérêts de notre CIQ, sous peine de radiation. Le représentant validé par le CA devra rendre compte de son action au CA. »

Mise au vote de ce point :

- 3 votes contre : Christine GUERRE, Marie José CAVENATI, Monique MORENO.

- 2 abstentions : Nelly GINIES, Daniel EYCHENNE.

- 16 votes pour : Georges CERU, Jean Francois CHRETIEN, Jean Claude FORMOSA, Jean Paul GABERT, André RICARD, Sébastien LEGAY, Marc GALLI, Christine LA ROCCA, Aimée MOSSE, Gérard PELLETIER, Monique SILVESTRO, Claude SOLARI, Monique LEGAY, Martine TAYAR, Béatrice SILVESTRO, Benoit LEGAY.

Ce principe de fonctionnement est adopté à la majorité.

Intervention de notre 1^{er} Vice-Président qui propose dans un souci d'apaisement des tensions qui ne sont plus favorables pour un travail serein notamment au sein du bureau de refaire de nouvelles élections pour élire un nouveau bureau lors de notre prochaine réunion du Conseil d'Administration du 3 octobre 2023.

Mise au vote de ce point :

- 4 votes contre : Christine GUERRE, Marie José CAVENATI, Monique MORENO, Nelly GINIES.

- 2 abstentions : Daniel EYCHENNE, André RICARD.
- 15 votes pour : Georges CERU, Jean Francois CHRETIEN, Jean Claude FORMOSA, Jean Paul GABERT, Sébastien LEGAY, Marc GALLI, Christine LA ROCCA, Aimée MOSSE, Gérard PELLETIER, Monique SILVESTRO, Claude SOLARI, Monique LEGAY, Martine TAYAR, Béatrice SILVESTRO, Benoit LEGAY.

Cette demande est approuvée à la majorité.

L'ensemble des postes seront donc à pouvoir lors du CA du 3 octobre 2023 et toutes les candidatures sont évidemment les bienvenues.

- Visite le 14 juin avec la commission propreté de la Fédération du centre de tri des déchets du Jas de Rhodes.

Le Jas de Rhodes est une installation spécifique qui permet d'affiner le tri réalisé par les habitants dans les bacs jaunes ou les colonnes d'apport volontaire, et de conditionner ces produits en balles en vue de leur recyclage. Ces balles de produits sont ensuite acheminées vers des filières de recyclage. Une visite pour bien comprendre combien il est crucial de recycler, à la fois pour ne pas polluer les sols et les mers, mais aussi car ces déchets sont des ressources réutilisables.

Une nouvelle visite va être organisée. Possible de s'inscrire dès maintenant. Des adhérents nous ont déjà fait part de leur souhait d'y participer.

- Réunion le 22 juin avec les Présidents de copropriété sur le thème de la sécurité en présence de M. Rudy MANNA, Délégué national du syndicat Alliance Police Nationale et de Mme Catherine PILA, Présidente de la RTM pour la sécurité dans les transports en commun.

Réunion très appréciée des participants.

Une visite du site de surveillance de la RTM va être programmée. Détail de cette visite à venir dès qu'une date sera arrêtée.

- Participation au CA du lycée Leau le 5 juillet.

- Réunion sur le site de l'Escale Borély le 6 juillet avec la Maire de secteur et notre 1^{er} Vice-Président sur le sujet notamment de la suppression des plages privées avec modification des emplacements des transats.

- Participation le 4 août à la commémoration à la mémoire des 2 pilotes Yves Kohler et Georges Berujeau du Pélican qui s'est écrasé le 4 août 1983 en combattant le feu dans les collines de Marseilleveyre.

- Visite le 22 août du site du Delta Festival avant ouverture.

Informations diverses

- Réponse à apporter à la demande de la mairie de secteur sur le sujet du stationnement. Un mail a été adressé à l'ensemble de nos adhérents pour avoir leurs avis.

Il en ressort notamment une opposition à l'instauration du stationnement payant sur notre secteur par une très large majorité. Nombreux retours négatifs de mécontentement.

- Golf Borély

Répondu à 2 interviews pour La Provence et France Bleu sur ce sujet.

Le contrat qui lie la Ville, propriétaire du terrain à l'exploitant du site Ugolf est arrivé à échéance le 31 août.

Les riverains, dont notre CIQ sont dans l'expectative totale car il n'y a eu aucune réunion préparatoire concernant un éventuel projet.

Il était prévu par la mairie de secteur d'engager en juin dernier une concertation avec les CIQ, nous sommes toujours dans l'attente de cette concertation.

Nous avons été surpris par l'annonce de cette décision de fermeture du golf qui répondait pourtant aux attentes d'un nombreux public. Plus de 600 licenciés et une école de golf.

C'était semble-t-il le seul golf 9 trous urbain et balnéaire de France.

Dans les usagers du golf on trouvait de nombreux seniors du secteur qui profitaient de tarifs attractifs, parmi les plus bas de la région, pour pratiquer une activité physique. Ils en sont aujourd'hui privés.

Pour mettre à profit ce magnifique espace, le poumon vert de Marseille, pourquoi écarter immédiatement toute possible future activité de golf et ne pas chercher un autre repreneur pour pratiquer cette activité qui avait trouvé ici son public, au lieu d'avancer l'idée de terrain de foot, piste d'athlétisme...

Une pétition qui regroupe plus de 1300 signatures a été lancée par le « collectif pour la sauvegarde du golf Borely » et elle n'a pas eu l'attention attendue. C'est regrettable.

Nous entendons qu'il serait préférable et que l'objectif avancé est que cet espace profite à un maximum de marseillais. D'accord mais il en faut également pour tous les goûts et pour tous les publics de tous âges.

Quid du delta festival qui devrait avoir lieu sur le site en 2024 ?

Notre secteur a besoin d'une redynamisation urgente, les commerçants de l'escale Borely sont sur un site vieillissant, le Parc Borely est de plus en plus mal entretenu, les voies sont complètement défoncées et doivent être refaites en urgence. Le concours le Provençal qui avait lieu sur le parc Borely a bénéficié cette année de moins de terrains de jeu par rapport à l'année dernière suite à l'état des allées qui empêchaient l'installation d'un jeu avec de nombreux nids de poule.

Le CIQ doit jouer un rôle dans l'avenir du site dans le sens où des bénévoles prennent quotidiennement le pouls du quartier.

Peu de riverains souhaitent que le site devienne exclusivement une aire d'accueil pour festivaliers.

- Mail adressé à Mr le Maire de Marseille sur la situation très dégradée des allées du parc Borély.

- Village rugby à l'Escale Borély du 8 septembre au 28 octobre organisé par l'ACEB (Association des commerçants de l'Escale Borély) avec le soutien de l'ensemble des collectivités, Mairie, Département et Métropole.

Diffusion des matchs de la Coupe du Monde de Rugby sur écrans géants.

Coupe du monde de Rugby : 6 matchs à Marseille dont 2 quarts de finale au stade Vélodrome.

Les drapeaux des nations du rugby flotteront le long de l'avenue Pierre Mendès France. Poteaux de rugby installés sur le rond-point central face à l'entrée du site par le Département et un terrain de Beach rugby sera animé par le SMUC.

Les œuvres éphémères de plusieurs artistes marseillais seront exposées.

M.Cellier, fondateur des Glaciers Marseillais, réalisera une sculpture sur glace inspirée du rugby.

Les plus grandes nations du Rugby mondial seront présentes. Plus de 400000 billets ont déjà été vendus et 650000 supporters sont attendus en provenance du monde entier.

73 % des français ont déclaré vouloir suivre la coupe du monde rugby en France.

Sur le site de l'Escale, 10000 visiteurs par jour sont attendus.

- 2 Grands événements à Marseille en septembre : Coupe du monde de Rugby et venue du Pape avec une messe au stade Vélodrome le 23 septembre. En plus de la Foire de Marseille.

- Distribution du journal de juillet du CIQ terminée. Non réception du journal à La Sarette, Bd des Vagues et Bd du Collet.

- Malgré nos nombreux mails adressés au maire de Marseille et à son adjoint à la sécurité, ainsi qu'à la mairie de secteur pour alerter sur la sécurité relative à la fermeture partielle du portail du bowl, le portail est toujours ouvert. Depuis la fin du gardiennage le 31 août, de nombreuses intrusions de véhicules sur le parc balnéaire en toute impunité nous sont régulièrement rapportées par les riverains. La crainte d'un attentat à la voiture bélier est toujours présente.

- Pas d'évolution malgré nos différents mails, sur le squat depuis le 28 mai 2022 sur le terrain situé au 27 rue Musso. Nouveau squat sur les rives de l'Huveaune.

- Toujours en attente d'un retour de la mairie de secteur à nos 2 mails des 17 décembre 2022 et 31 janvier 2023 demandant des informations sur le remplacement de l'éclairage par des led sur les avenues : Dr Bertrand, des Goumiers, rue Musso, Lapin blanc, Bernex, Traverse Parengon, Baptistin Cayol, Jourdan Barry...

- Point sur organisation AG du 20 octobre.

- Point sur notre prochain loto le 26 novembre.

Tour de table et questions diverses.

- Quid du BAO, du gymnase ?
- Quid du commissariat ?
- Mêmes doléances concernant le bd Jourdan Barry.

Activités à venir

- Prochaine Assemblée Générale le 20 octobre 2023 à la salle Bonnefon.
- Prochain loto de notre CIQ le 26 novembre 2023 à la salle Bonnefon.
- Prochain conseil d'administration le mardi 3 octobre à 17h dans nos bureaux.

L'ensemble des questions ayant été abordé, le Conseil d'Administration est clos à 19h30.

Le 1er Vice-Président
Gérard PELLETIER

La Présidente :
Christine LA ROCCA